

Consultation publique sur l'évaluation globale de l'aide humanitaire 2012-2016

La Commission européenne est le deuxième pourvoyeur international d'aide humanitaire. Au cours de la période 2012-2016, la Direction générale de la protection civile et des opérations d'aide humanitaire européennes (DG ECHO) de la Commission européenne a disposé d'un budget total de 7,2 milliards d'EUR pour l'aide humanitaire (incluant les fonds alloués à l'aide humanitaire par le Fonds européen de développement). Au cours des cinq exercices financiers couverts par cette évaluation, 3 730 contrats ont été signés avec 169 partenaires de conventions-cadres présents dans tous les domaines de l'aide humanitaire. À titre d'illustration des réalisations d'une année, en 2015, quelque 134 millions de personnes victimes de catastrophes naturelles ou d'origine humaine ou de crises de longue durée ont bénéficié d'une aide. Une aide humanitaire a été apportée aux personnes les plus vulnérables dans plus de 80 pays.

Outre son financement de l'aide humanitaire, la DG ECHO a mené plusieurs initiatives mondiales et pris part à des plateformes internationales en matière d'aide humanitaire, la plus récente étant le sommet mondial sur l'action humanitaire, qui a prélué à l'initiative dite du «Grand Bargain». La DG ECHO a également participé à des initiatives stratégiques transversales avec d'autres services et institutions de l'UE, telles que la récente communication sur les déplacements forcés et le développement. Dans le cadre de ses activités, la DG ECHO a également pris ses propres initiatives dans tout un éventail de secteurs, avec notamment la publication de lignes directrices sectorielles et thématiques.

Motivations de cette consultation publique ouverte

La DG ECHO a engagé une évaluation de ses activités d'aide humanitaire pour la période 2012-2016. L'objet de cette évaluation est de fournir une estimation indépendante de la pertinence, de la cohérence, de la valeur ajoutée européenne, de l'efficacité, de l'efficience et de la viabilité des activités d'aide humanitaire de la DG ECHO. Les résultats de cette évaluation peuvent, en outre, servir de base aux orientations futures de l'approche de la DG ECHO en matière d'aide humanitaire.

L'évaluation est basée sur des preuves émanant de sources diverses, telles que la recherche documentaire, les études en ligne, les entretiens avec des parties prenantes clés, un travail sur le terrain dans une sélection de pays et la présente consultation publique ouverte.

L'objectif de cette consultation est de donner aux citoyens de l'UE et à toutes les parties prenantes concernées l'occasion de communiquer leur opinion sur les performances de la DG ECHO au cours de la période 2012-2016.

Les questions sont posées en anglais, en français, en allemand ou en Espagnol, mais vous pouvez y répondre dans toute autre langue officielle de l'UE si vous le désirez. Vous pouvez aussi télécharger un document (comme par exemple un document de prise de position) dans toute langue officielle de l'UE à la fin du questionnaire.